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COPIA

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:
Istituzione del mercato contadino denominato "Buono & Fresco",
approvazione del regolamento per lo svolgimento, funzionamento e
ubicazione.

L’anno  duemilaundici il giorno  diciassette del mese di febbraio alle ore 19:30 e segg. in
Grammichele  e nella solita Sala delle adunanze Consiliari, in seduta Ordinaria, partecipata ai
Signori Consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:

GIANDINOTO FRANCESCO P RUSSO SALVATORE P
ALTAMORE DARIO F. P FILIA PAOLO A
COSTANZO SALVATORE P MURGO MAURO P
PEDI FRANCESCO A CALI' SEBASTIANO P
CANNIZZO ROSARIO P CANNIZZO NUNZIO M. A
GRECO RAFFAELE P MARINO MARIO P
FRAGAPANE MARIA GRAZIA TERESA P GRECO DARIO P
PURITA' FRANCESCO P PALERMO PIETRO P
AMARU' ANTONINO P CANZONIERE CARMEN P
MANCUSO SALVATORE A BARONE ANGELO P

Presenti:   16   Assenti:    4

Assume la Presidenza il PRESIDENTE DEL CONSIGLIO Geom. GIANDINOTO FRANCESCO
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott. PEPE VALENTINO
Scrutatori Consiglieri:

Per l’Amministrazione sono presenti:  

La seduta è Pubblica.



IL  SINDACO PROPONE AL CONSIGLIO COMUNALE

L'istituzione  dei mercati agricoli cosidetti “Farmes Market” riservati  alla vendita diretta degli
imprenditori agricoli, hanno lo scopo  di promuovere  la conoscenza e il consumo di prodotti agricoli
ottenuti nel rispetto dell'ambiente, con  tracciabilità, percorso a chilometro  zero, riduzione dei costi ,
trasparenza nei prezzi, sicurezza alimentare in quanto sono prodotti   che hanno  un legame con il
territorio ,con la  tradizione e con la cultura rurale locale , nell'interesse  di soddisfare le esigenze dei
consumatori  finali.

SETTORE SVILUPPO ECONOMICO SPORTELLO  EUROPA AMBIENTE E SICUREZZA

IL RESPONSABILE DEL SETTORE
Premesso:

che l'Amministrazione comunale intende mettere in atto azioni e strategie di sviluppo finalizzate alla
valorizzazione delle risorse locali;

che in tale ambito si colloca la volontà di incrementare la valorizzazione del Centro di Grammichele
attraverso anche l'stituzione di un mercato degli imprenditori agricoli;

che l'stituzione del Mercato Contadino “farmes market” ha lo scopo di contribuire al miglioramento delle
condizioni socio-economiche degli imprenditori agricoli, valorizzare le produzioni agricole locali,
soddisfare le esigenze dei consumatori creando un legame diretto con il territorio di produzione,concorrendo
alla riduzione dei costi di distribuzione e al  trasporto delle merci.

che una politica di governo locale mirata al potenziamento della qualità urbana a beneficio di tutta la
collettività comporta:

un potenziamento delle attività commerciali e terziarie;
una elevata capacità d'attrattiva territoriale;

Preso  atto:

che il Ministro delle Politiche Agricole Alimentari e Forestali, ha emanato il Decreto 20 novembre 2007 che
dà la possibilita ai Comuni di avviare l'stituzione,  dei mercati degli imprenditori agricoltori, dando forma
concreta alla cosiddetta filiera corta

che la vendita dei prodotti agricoli da parte delle aziende agricole produttrici si contraddistingue come
vendita diretta, avente gli obiettivi fondamentali di valorizzare le caratteristiche nutrizionali dei prodotti
alimentari, garantire la freschezza dei prodotti agricoli e consolidare il legame socio-economico con il
territorio;

che i mercati degli imprenditori agricoli, cosiddetti farmer  market, già avviati in diversi paesi, ben
rispondono alla crescente domanda dei consumatori che chiedono qualità e affidabilità dei prodotti che
rappresentano il territorio, nonché il contatto diretto con i produttori quale indice di garanzia d'origine dei
prodotti;

che le predette esperienze garantiscono condizioni di genuinità e freschezza uniche, in quanto i prodotti
posti in vendita non sono soggetti a lunghi tempi di trasporto, nel pieno rispetto del concetto di filiera corta;

che l'istituzione dei mercati contadini può contribuire a livello locale al risanamento e all'animazione d' aree
urbane e all'innalzamento della qualità  dei prodotti posti in vendita;

che i consumatori sono attenti al rapporto qualità - prezzo;



che l'attivazione di un mercato degli imprenditori agricoli introduce a Grammichele  un nuovo modo di fare
la spesa, anche perchè il consumatore può accedere al mercato dei prodotti locali interagendo personalmente
con l'agricoltore che coltiva i prodotti;

che nel mercato possono essere realizzate attività complementari alla vendita diretta, come attività culturali,
didattiche e dimostrative legate ai prodotti alimentari tradizionali ed artigianali presenti nel territorio;

Considerato che gli obiettivi dell'attivazione di un mercato degli imprenditori agricoli possono essere
riassunti in tre parole strategiche ambiente, agricoltore, consumatore.

“Ambiente”- promozione e sviluppo della zona  e della consapevolezza dei prodotti locali a chilometri
zero;
“Agricoltore” - importante opportunità d'integrazione del reddito per le imprese agricole;
“Consumatore” - valorizzazione della filiera dei prodotti locali e rafforzamento del rapporto di fiducia
con il consumatore finale;

Rilevato che le Associazioni di Categoria di Grammichele,gli imprenditori agricoli e la Soat di
Grammichele U.O 89, si sono dimostrati  interessati all'istituzione e all'organizzazione del mercato nel
rispetto delle normative vigenti in materia;

Preso atto di quanto convenuto e condiviso  negli incontri svolti tra  l' Amministrazione Comunale, le
Associazioni di categoria e la Soat di Grammichele U.O 89, di organizzare un mercato  su area pubblica
riservato agli agricoltori ai sensi del DM .20/11/2007.

Visto il Decreto 20 novembre 2007;

Visto il D.Lgs n. 228 del 18.05.2001

Visto l'O.A.EE.LL. vigente nelle Regione Siciliana;

PROPONE

Di procedere, per le motivazioni di cui in premessa, all' istituzione del  mercato del contadino riservato
agli imprenditori agricoli nominato  Buono & Fresco,  in via sperimentale per la durata di un anno, nella
giornata di martedì e nel Largo Mercato;

Di approvare il regolamento (all.a) che stabilisce le modalità d'attuazione del mercato stesso;
Di demandare al dirigente  del settore, l'adozione  e la sootoscrizione  di tutti  gli atti di sua competenza
conseguenti per l'istituzione  del suddetto mercato sperimentale.

RESOCONTO SOMMARIO DEGLI INTERVENTI

IL PRESIDENTE: dispone che si passi al punto 4 all’O.d.G. avente ad oggetto: Istituzione del mercato
contadino denominato “Buono e Fresco”. Approvazione del regolamento per lo svolgimento,
funzionamento e ubicazione. Precisa che in Consiglio già si è parlato abbondantemente di questa
proposta  tra l’altro informa che si sono fatte delle riunioni con tutti i capi gruppi, i funzionari  hanno
fatto un buon lavoro così come il Presidente della 2^ Commissione Consiliare Permanente, Consigliere
Costanzo. Invita il Presidente della 2^ Commissione Permanente ad intervenire sulla proposta in oggetto.



Si allontana dall’aula il Presidente del Consiglio Giandinoto F. e assume la presidenza il Vice
Presidente Altamore D. (Presenti 15).

IL PRESIDENTE: dispone di procedere con la presentazione della proposta da parte dell’ufficio e dopodiché
proseguire con gli interventi dei Consiglieri. Infine interverrà il Presidente della 2^ Commissione Consiliare
Permanente per spiegare cosa si è fatto in Commissione.

Segue un breve dibattito fra i Consiglieri in aula e il Presidente da la parola al Consigliere Costanzo.

IL CONSIGLIERE COSTANZO: fa un breve excursus sui lavori della Commissione e dopodiché da lettura
dell’allegato verbale n. 4 del  10 febbraio 2011. Precisa che è espressione della Commissione che il
Mercatino venga tenuto almeno tre volte la settimana e precisamente tutti i giorni pari (martedì, giovedì e
sabato).

IL RESPONSABILE DEL SETTORE SVILUPPO ECONOMICO ARCH. CIMINO: Illustra la proposta in oggetto
evidenziando che l’ufficio ha cercato di seguire le linee guida che da la Regione Siciliana e le indicazioni
scaturite dal Consiglio Comunale e precisamente di puntare per quanto più e possibile sulla specificità dei
prodotti e sulla produzione locale. Nelle linee guida di questo mercato una delle cose fondamentali per cui
i Consiglieri saranno chiamati ad esprimersi é l’individuazione dei produttori e non il numero perché il
numero è stato stabilito nel Regolamento che si andrà ad approvare. Precisa tra l’altro che è necessario
che il Consiglio determini cosa si intenda per territorio locale in quanto in merito la Commissione non si è
espressa.

Si allontana dall’aula il Consigliere Marino (Presenti 14).

IL CONSIGLIERE CANNIZZO R.: Rileva che considerando che il nostro territorio è limitato e che quindi molti
hanno i loro terreni nelle zone di Caltagirone, Mineo, Vizzini, Licodia ecc. che la cosa più importante da
considerare è la residenza e precisamente il produttore deve risiedere nel Comune di Grammichele. Rileva
altresì che vengano fatti i controlli dovuti sulla provenienza della merce e se realmente è merce del 
proprietario in modo da favorire i produttori grammichelesi.

IL RESPONSABILE DEL SETTORE SVILUPPO ECONOMICO ARCH. CIMINO:   Precisa che questo è uno dei punti
fondamentali a cui si deve rispondere come Consiglio Comunale, quindi se in questa seduta si vuole
approvare la delibera si deve definire il concetto di territorio locale. Altro problema è la salvaguardia del
mercato del venerdì e la previsione del carattere sperimentale del mercatino per un anno. Per quanto
riguarda l'indicazione del  Consiglio Comunale circa la possibilità di fare il mercato una volta al mese in
piazza precisa che su questo argomento ha disatteso detta indicazione perchè ritiene che in piazza si possa
fare solo nel momento in cui il mercatino avrà ha una sua conformazione precisa con tutti i requisiti
necessari per renderlo piacevole. Per tale motivo il regolamento prevede la possibilità di individuare
successivamente sia la piazza che anche altre zone. Rileva che le linee guida danno la possibilità di
lasciare all’Amministrazione la possibilità di promuovere l'agricoltura locale nelle scuole o altre enti e si è
interpretato sempre nelle linee guida di estendere i posti anche agli artigiani che producono prodotti tipici
della zona quali ad esempio le ceste. Un’altra cosa importante il pagamento del posteggio, dopo aver fatto
una verifica all’ufficio tributi, sarebbe quella di modificare il Regolamento dei tributi, perché
praticamente si dovrebbero applicare le tariffe del regolamento vigente. Ha chiesto al ragioniere se era
possibile è ha risposto che per adesso è impossibile a modificare il regolamento.

IL CONSIGLIERE CALI’ : precisa che ha letto che c’è il comitato di gestione composto dagli assegnatari
però non è specificato chi sono gli organi di controllo. A suo avviso sarebbe stato opportuno inserire un
rappresentante che abbia un negozio affinchè venga tutelato chi ha il negozio.

IL CONSIGLIERE GRECO D.: chiede come mai non sono stati inseriti coloro che vendono il pesce e i
macellai. Visto che i terreni devono essere attigui al comune di Grammichele anche chi vende la carne
dovrebbe comprarla dai produttori grammichelesi. Dichiara di condividere lo spirito della proposta.

IL CONSIGLIERE PALERMO: Rileva che se il regolamento è stato elaborato in seguito a quanto stabilito
dalla conferenza dei capi gruppo, non ha nessun tipo di problema perché è stata condivisa all’origine nella



progettazione e non in sanatoria. Precisa altresì che la cosa importante é che il Sindaco deve chiedere ai
vigili urbani che un ambulante non si può fermare oltre le due ore. 

IL SINDACO: Precisa che i vigili urbani saranno rigorosi dell’applicazione dei tempi previsti per gli
ambulanti.

Segue un dibattito fra i Consiglieri presenti in aula.

IL CONSIGLIERE PALERMO: continua a ribadire che il controllo della vendita del prodotto è importante.

IL PRESIDENTE: precisa che c’è una proposta di aggiungere il sabato e chiede che venga formalizzata per
poi essere votata.

IL CONSIGLIERE AMARU’: suggerisce che per dare una valenza importante al mercato del Contadino si
potrebbero creare dei posteggi tutti uguali con degli ombrelloni con scritto Comune di Grammichele
mercato del Buono e Fresco.

IL PRESIDENTE: rispondendo al Consigliere Amarù precisa che ciò verrà fatto se verranno reperiti adeguati
finanziamenti.

IL CONSIGLIERE RUSSO: da lettura di un emendamento che qui di seguito si riporta: I sottoscritti
Consiglieri Comunali chiedono di modificare l’art. 2 lettera b in tal senso  aggiungere a “martedì”
“sabato”. Inoltre nei giorni quali non sarà espletato il servizio di “mercato del contadino” si terrà conto
solo ed esclusivamente del Regolamento Comunale attualmente in vigore.

IL PRESIDENTE: dispone che si passi alla votazione dell’allegato emendamento e della proposta avente ad
oggetto: Istituzione del mercato contadino denominato “Buono e Fresco”. Approvazione del
regolamento per lo svolgimento, funzionamento e ubicazione, così come emendato, precisando che
avverrà per alzata di mano.

PRESO ATTO degli interventi;

VISTA la proposta di emendamento;

VISTO i pareri favorevoli espressi, dal Responsabile del Settore Sviluppo Economico e dal
Responsabile del Settore Finanziario;

VISTO che la superiore proposta è corredata dei pareri previsti dalle vigenti disposizioni di legge;

IL CONSIGLIO COMUNALE

ALL’unanimità dei presenti e votanti,espressi per alzata di mano;

DELIBERA

Di approvare la proposta in oggetto così come emendata.

IL PRESIDENTE : dispone che si passi alla votazione per l’immediata esecutività della delibera, precisando
che avverrà per alzata di mano.

IL CONSIGLIO COMUNALE

ALL’unanimità dei presenti e votanti , espressa per alzata di mano:

APPROVA



L’immediata esecutività della delibera.

IL PRESIDENTE: precisa che all’O.d.G. ci sono una serie di richieste presentate dal PD, dal gruppo
Grammichele Libera e dai Consiglieri indipendenti.

Sentiti i Consiglieri presenti in aula il Presidente dispone che si passi alla votazione dell’aggiornamento
della seduta a giovedì 24 febbraio 2011 alle ore 19:30, precisando che avverrà per alzata di mano.

IL CONSIGLIO COMUNALE

ALL’unanimità dei presenti e votanti , espressa per alzata di mano:

APPROVA

L’aggiornamento della seduta a giovedì 24 febbraio alle ore 19:30.

Il Presidente dichiara sciolta la seduta sono le ore 22:42.

IL SEGRETARIO GENERALE :   Certifica che del presente verbale di seduta è depositata agli atti dell’ufficio
segreteria trascrizione registrata in audio cassetta numerata con data di seduta.                                       



La presente deliberazione viene letta, approvata e sottoscritta

IL CONSIGLIERE ANZIANO IL PRESIDENTE DEL
CONSIGLIO

IL SEGRETARIO GENERALE

F.toCOSTANZO SALVATORE  F.to Geom. GIANDINOTO
FRANCESCO

F.to Dott. PEPE VALENTINO

________________________________________________________________________________

Il Sottoscritto Segretario Generale, su conforme attestazione del Messo Comunale, certifica che la presente

deliberazione è stata  pubblicata all’Albo di questo Comune dal 15-03-2011                                              al

30-03-2011                 , a norma dell’art. 11 della L.R. 44/1991 come modificato dall’art. 127, comma  21,

della L.R. 17/04.

Grammichele, 15-03-2011

Il Messo Comunale Il SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott. PEPE VALENTINO

________________________________________________________________________________

Il Sottoscritto Segretario Generale, 

ATTESTA CHE LA PRESENTE DELIBERAZIONE

è divenuta esecutiva:

Grammichele, 17-02-2011 Il SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott. PEPE VALENTINO

====================================================================

La presente deliberazione é copia conforme all'originale

Si rilascia per_________________________________

Grammichele, lì_______________________________

Il Segretario Generale
(Dr. Valentino Pepe)


